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Generalversammlung vom 14. Juni 2022 

Rebbaumuseum am Bielersee „Hof“, 19:15 Uhr 

 

 

Anwesend Vorstand:  Andreas Fiechter (Vorsitz), Alain Binggeli, Judith Kaltenrieder, Heidi 

Lüdi, Reto Wahli, André Kurth und Maja Möckli 

 

Anwesend:   21 Personen, gemäss separater Liste 

 

Entschuldigungen: Burgergemeinde Biel, Christen François, Gemeinde Erlach, Zurbrügg 

Rolf, Rebgesellschaft Bielersee, Marti Sonja, Gaudy François, Schneider 

Martin, Rey Walter, Ritter Hansjörg, Tschanz Manuel, Thomas Stämpfli, 

Therese Pilloud, Bourquin Manuel 

 

Protokoll:   Maja Möckli 

 

Traktanden:          1.    Protokoll der Generalversammlung vom 22. Juni 2021 

2. Jahresberichte der Kommissionen 

3. Kassabericht 2021 – Bericht der Revisionsstelle 

4. Wahlen Erneuerungswahlen Vorstand, Wahl der Revisionsstelle 

5. Revision der Statuten 

6. Festlegung des Jahresbeitrages 2023 

7. Verschiedenes 

 

Der Präsident Andreas Fiechter begrüsst die Anwesenden zur diesjährigen Generalversammlung des 

Vereinsjahres 2021. Im Besonderen begrüsst er Margrit Bohnenblust, Gemeinde Twann, Catherine 

Frioud Auchlin, Gemeindepräsidentin La Neuveville. 

 

Mit einer Schweigeminute gedenken die Anwesenden den verstorbenen Mitgliedern. 
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1. Protokoll der Generalversammlung vom 22. Juni 2021 

 

Das Protokoll wird genehmigt und verdankt. 

 

2. Jahresbericht des Präsidenten und der Kommissionen 

Der Präsident dankt Thomas Stämpfli für die nun mehrjährige Führung des Vereins und Heidi 

Lüdi und Judith Kaltenrieder für die Unterstützung in dieser schwierigen Zeit zusätzlich mit der 

Pandemie. 

Bei dieser Gelegenheit dankt er auch allen Vorstandsmitgliedern für ihr Engagement für 

unseren Hof, mit so einer Crew sei es leicht Präsident zu sein. 

Aber auch geht ein grosser Dank an unsere Hofmitarbeiter/innen und Wochendienstler/Innen. 

Endlich konnten wir am 17.Januar 22 wieder unseren Mitarbeiterabend hier im Hof abhalten.   

Der neue Vorstand hat die Arbeit bereits im April 2021 aufgenommen und folgende 4 

Schwerpunkte gesetzt:  

Digitalisierung Vereins- und Betriebsadministration / Buchhaltung 

Für die Vereins- und Betriebsadministration wurde eine Web-basierte Software angeschafft 

und auf die Bedürfnisse des Vereins und des Betriebes eingerichtet. Sämtliche Dokumente sind 

für alle Vorstandsmitglieder jederzeit verfügbar. Sämtliche Termine und Reservationen werden 

im System erfasst. Das System umfasst ebenfalls eine Datenbank aller Mitglieder, Lieferanten 

und Kunden. Die Buchhaltung wurde ebenfalls in das neue System übernommen. Im Weiteren 

verfügt das System über ein Intranet, welches im Moment ausgebaut wird. Somit können den 

Hofmitarbeiter und dem Wochendienst für sie wichtige Informationen zur Verfügung gestellt 

werden. Das System wird laufend optimiert, entsprechende Schulungen der Mitarbeiter 

werden demnächst angeboten. 

Elektronisches Kassensystem  

Der Nachfrage nach bargeldlosem Zahlen an der Hofkasse wurde Rechnung getragen und als 

ersten Schritt das Zahlungssystem Twint eingeführt. Gleichzeitig wurde ein Tablet angeschafft 

mit einer elektronischen Kasse, dies erlaubt uns jederzeit Umsatzzahlen und Statistiken 

abzurufen. 

Verbesserung WLAN-Empfang im Haus 

Immer mehr Konferenz- und Versammlungs- und Sitzungs- Reservationskunden sind auf einen 

guten WLAN-Empfang angewiesen. Deshalb haben wir die Telefon/Internet-Abonnemente 

optimiert und den WLAN-Empfang verbessert.   

Überarbeitung der Statuten 

An der GV 2019 wurde die Frage gestellt ob die Statuten hinsichtlich der Revision nicht 

angepasst werden sollten. Die Statuten stammen aus dem Jahr 1963 und wurden 1993 letztes 

Mal revidiert. 

Somit hat der Vorstand beschlossen die Statuten komplett neu zu überarbeiten. Danke Heidi 
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Lüdi für die grosse Vorarbeit, dank deiner Vorbereitungen konnten wir in nur einer Sitzung die 

Statutenrevision vornehmen.  

 

Thomas Stämpfli, Betrieb; Da der Vizepräsident heute seinen Geburtstag feiert, hält der 

Präsident kurz Rückschau auf das vergangene Jahr. Das Betriebsjahr ist reibungslos verlaufen. 

Aufgrund der Pandemie fand keine Hofreise statt.  Wir müssen einen Abgang im Wochendienst 

(Jean-Pierre Müller hat aufgehört) und ein Zugang (Manuel Tschanz und Maja Möckli sind neu 

mit SiLOU Wines beigetreten) zu verzeichnen. Die Hofreinigung ist wie gewohnt zügig verlaufen. 

Der zerrissene Sonnenschirm wurde neu bezogen. 

 

Reto Wahli, Werbung/Internet;  

Die Website wurde auf Vordermann gebracht und auch die französische Seite läuft nun. 

Ebenfalls wurde das Mitteilungsblatt wieder neugestaltet. 

 

Heidi Lüdi Museumskommission/Bibliothek; 

Die Ausstellung über die Etiketten wurde grösser als gewollt und es trudeln immer noch Etiketten 

rein, welche die Sammlung ergänzen. 

Im 2020 konnten wir praktisch keine Gruppeneintritte verzeichnen, dafür viele Einzeleintritte, 

wegen der Ausstellung über Oskar Binz. 

Im 2021 hatten wir am Anfang immer noch keine Gruppen, in der zweiten Hälfte dann mehr 

Gruppen. Die Einzeleintritte liegen im Normalbereich. 

.  

Walter Rey, Stiftungsrat;  

Mit dem Geld aus dem Leistungsvertrag wurde als letztes noch das Schöpfli beim Parkplatz 

saniert. Dieses Jahr wurde aber nichts mehr gemacht. 

Die Vorbereitungen für neue Periode der Leistungsgelder läuft, oberste Priorität hat der Boden 

im Anbausaal. 

. 

Der Präsident bedankt sich bei allen Ressortleitern für die Jahresberichte. Diese werden 

einstimmig genehmigt. 

 

3. Kassabericht 2021/ Bericht der Revisionsstelle 

 

▪ Judith Kaltenrieder präsentiert die Kassarechnung 2021. Sie schliesst mit einem Gewinn von 

Fr. 5’955.10 ab. 

▪ Apéro Arrangements gehen zurück die Nachfrage nach Degustationen steigt. Dies führt 

hoffentlich nicht zu einem Engpass bei den Weingütern. 

▪ Rebenlehrpfad – Anregung Beat Engel -> Wegweiser 

▪ Walter Bieri von der Consulta AG hat ein Review der Kassaabrechnung 2021 erstellt. Er wird 
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zur Kenntnis genommen. 

▪ Die Kassarechnung 2021 wird einstimmig genehmigt und verdankt. 

 

4. Wahlen Erneuerungswahlen Vorstand und Wahl der Revisionsstelle 

 

▪ Judith Kaltenrieder wird von der Generalversammlung unter Applaus als Kassierin 

wiedergewählt. 

▪ Heidi Lüdi wird von der Generalversammlung unter Applaus als Kuratorin wiedergewählt. 

▪ Thomas Stämpfli wird von der Generalversammlung unter Applaus als Vizepräsident 

wiedergewählt. 

▪ Walter Rey wird von der Generalversammlung unter Applaus als Vorstandsmitglied 

(Vertretung des Stiftungsrates, Beisitzer) wiedergewählt. 

▪ Reto Wahli wird von der Generalversammlung unter Applaus als Beisitzer wiedergewählt. 

▪ Die Firma Consulta AG mit seinem Vertreter Walter Bieri wird als Revisionsstelle 

wiedergewählt. 

5. Revision der Statuten 

Der Präsident erklärt nochmals kurz, dass es an der Zeit ist die Statuten zu ändern, insbesondere 

wegen des Artikels mit der Revisionsstelle. Laut den früheren Statuten waren 

Rechnungsrevisoren und nicht eine Revisionsstelle vorgesehen. Dies kann nun dank den neuen 

Statuten ganz «legal» von der Revisionsstelle geprüft werden. 

•  Die Mitgliederversammlung hat keine Fragen zur Statutenänderung. 

• Die neuen Statuten werden einstimmig angenommen. 

 

6. Festlegung des Jahresbeitrages 2023 

 

Der Jahresbeitrag bleibt bei Fr. 25.00 für Einzel- und Fr. 50.00 für Kollektivmitglieder.  

 

7. Verschiedenes 

 

▪ Info Heidi Lüdi:  Dieses Jahr bekamen wir viele Spenden, in Ligerz ist das grosses Zügeln 

ausgebrochen. Bücher, Bilder (vom See, Künstler von hier), Sammlungspolitik regional 

eingeschränkt, Bild von der Denkmalpflege, Fresko von einer Stube, «Die Prinzessin», lag 50 

Jahre im Depot in Bern. 

▪ Bei einer Auktion des Schlosses Amsoldingen konnte Heidi zwei wunderschöne Bilder 

ersteigern. 1. Bild Weinfuhr mit Kloster St. Johannsen, frühes 18. Jahrhundert, 2.Bild Adlige 

Gesellschaft wo tafelt in der Jolimontgrotte, eventuell gibt es nächstes Jahr eine 

Spezialausstellung zu den beiden Bildern. 

▪ Anmerkung von Rolf Teutsch; Er sprach ein grosses Lob aus für Homepage, es gibt darauf viel 

zu entdecken! Ebenfalls lobt er den Text zu Sonderausstellung im Mitteilungsblatt, es sei für 
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Laien wie auch für Berufsleute beidermassen interessant geschrieben. Bei allem Lob gibt es 

aber noch zwei kleine Kritikpunkte: 

▪ Die Spots im Anbausaal sollten gewechselt werden. 

▪ Die Ligerzer Fahne sollte ebenfalls ersetzt werden. 

 

Der Präsident bedankt sich bei allen Hofmitarbeiter/Innen, den Vorstandsmitgliedern für ihre 

geleistete Arbeit während der vergangenen Vereinsjahre. 

 

Schluss der Sitzung um 19:55 Uhr 

 

 

Für das Protokoll:          

Maja Möckli 

 

25. Juli 2022 

 


